

Trotz des verstärkten Einsatzes von sicherungstechnischen Einrichtungen und Anlagen in der Untersuchungshaftanstalt gewinnt der Mensch immer mehr an Bedeutung, denn er muß die komplizierte Technik sicher und zu jeder Zeit zuverlässig beherrschen. Nur der Mensch ist in der Lage, die politisch-operative Lage im Verantwortungsbereich zu analysieren, Mängel zu erkennen und auszuräumen sowie entstehende Gefährdungen einzuschätzen und mit geeigneten operativen Mitteln und Methoden - der Gefährdungssituation angepaßt - zu unterbinden.

Dem gerecht zu werden, bedeutet, die Mittel und Methoden der politisch-ideologischen und politisch-operativen Erziehung und Befähigung zielgerichtet, plan- und schwerpunktmäßig auf

- die aktuelle und schöpferische Auswertung der Beschlüsse der Partei zur Vertiefung der Kenntnisse über die Grundfragen der Politik der Partei und zu aktuell-politischen Problemen,
- die Erhöhung der Kampfkraft, Einsatzbereitschaft und zur Gewährleistung des ständigen Vorbereitetseins,
- die Fähigkeit der Angehörigen aus der Einschätzung der politisch-operativen Lage konkrete persönliche Schlussfolgerungen für den Verantwortungsbereich und ihr eigenes Handeln abzuleiten und
- die Erziehung und Festigung tschekistischer Persönlichkeitseigenschaften

auszurichten, um unter konsequenter Einhaltung und Durchsetzung der dienstlichen Bestimmungen und Weisungen, die unter allen Lagebedingungen zu realisierenden komplizierten operativen Sicherungsaufgaben in hoher Qualität durchzusetzen.